

## 畑の「自動化」高齢化にも



学生たちによる作業



農場に設置されたパイプから自動的に水と液肥が供給される(左)、パイプは手前緑色の液肥混入器と接続されている(右)

同大学内の農場では、日照や雨量などをセンサーで計測してコンピューターで管理し、パイプから水や液肥(肥料)を自動的に与えるシステムを構築中だ。電源となる太陽光パネルも設置されており。

拓殖大学国際キャンパス(館町)の農場で4月20日、イスラエル式ドリップ栽培実験が行われた。インター・ネットなどを利用した新しい農業のあり方が模索されている。

これができるので水質汚染を防ぐこともできる。在はヨーロッパのほとんどどの国で採用されている

方法。ドリップ式は、点滴のように少しずつ畑に水を入れていく仕組みで、スプリンクラーによると散水に比べて水の有効利用ができる。水と一緒に液肥も無駄なく与える

ことができる。竹下正哲さんによると、「現代管理によって病気・害虫にも強い作物が育てられる」という。竹下さんは「現在は、人工衛星から地表の温度・湿度を把握し、ネット経由で自宅に水を撒くことができる時代」と話す。

世界的に最も最先端の農業を実施し、コンピューター管理によって病気・害虫にも強い作物が育てられる」という。竹下さんは「現在は、人工衛星から地表の温度・湿度を把握し、ネット経由で自宅に水を撒くことができる時代」と話す。

この取組みは産業連携で行われており、この日は小比企町で農業を営む同大学非常勤講師の中西さんの指導の下、約40人の国際学部・農業コースの学生がウチ作りなどを担当。機材を設置した。工学部がデータを収集しており、学部間連絡の場にもなっている。

地球上でもっとも大切な資源である「水」。今から約40年前に低水量のスプリンクラーを日本に導入した先駆的な企業である株式会社スイート(本社:千葉県印西市)はその理念の下、最適な利用で最大限の効果を上げるシステムを提供することを目的にしている。



当日は途上国の支援などを行っている独立行政法人国際協力機構(JICA)の関係者も観察に訪れた。当日作業した畑から

は、通常の4倍の量のトウモロコシを収穫できる見通しだといふ。

## 途上国に貢献

竹下さんによると、青年海外協力隊でも募集中の4人に1人は農業・環境関係と、途上国支援において農業の需要は少

なくない」とし、「発展途上国で必要とされている効率的な農業なので、将来、国際的に活躍できる学生を育成するために必要なことになる」と大学として取り組む意義を話した。

また、「農業は国際競争の舞台となっており、ビジネスになつていて。これからは農家にも経営戦略が必要」としており、天候や土壤に左右されず、ニーズにあつた作物を作ることは日本の農業でも必要になってくることだという。「農業の自動化によって省力化できれば、国内でも農業従事者の高齢化に対応することができる。競争と高齢化という現在直面している課題に対して、こういった新しい農業は必ず必要になつてくる」と竹下さん。

## 最先端の畑仕事とは

## 最新式かん水システム

## 八王子に実験農場

小比企町の中西ファームでは、一部を同社の実験農場としており、最新の農業に触れることができる。ハウスを使ったかん水や土を使わない農法露地の点滴かん水などを見ることができる。点滴

による一滴ずつ水をえるドリップ方式では、スプリンクラーで散水する以上に水使用の効率は高い。システムを構築したあとは、水はもううん、液肥の管理もできるので、

小比企町の中西ファームでは、一部を同社の実験農場としており、最新の農業に触れることができる。ハウスを使ったかん水や土を使わない農法露地の点滴かん水などを見ることを目的にしている。

3・3710・5660



小比企の実験・展示施設では実際のシステムが見られる



益満社長/日本イスラエル商工会議所副会頭を務める、同国との取組み功績を称えられての表彰歴史